



MALAGA, viernes 5 de Marzo de 1937.

Redacción y Administración: Madre de Dios, 49 y 51.

Año I

Número 22

Diario Tradicionalista

Teléfono 2712

DESDE EL BALCON DEL AYUNTAMIENTO

García Sanchiz habla a Málaga

Federico García Sanchiz obsequió ayer a los malagueños con una de sus más admirables charlas. Málaga lo escuchó fervorosamente, y el famoso conversador dedicó lucidas frases a nuestra ciudad, detentando a sus oyentes con su palabra fácil, galana y expresiva.

El Ayuntamiento se encontraba engalanado con banderas y plantas, y la animación en todo su ámbito era extraordinaria.

LAS AUTORIDADES QUE ASISTIERON

Asistían al acto el Gobernador Militar, coronel don Plácido Gete; el Gobernador Civil, don García Alted; el Alcalde, señor Gómez Rodríguez; don Baltasar Peña, presidente accidental de la Diputación; comandante jefe de la Guardia Civil; capitán del mismo Cuerpo señor Ríos; ayudante del coronel Gete, capitán señor Duarte; el alférez señor Barragüero; los concejales don Prósper Lamothé, don Matías Abela, don Leopoldo Werner, don Julio Gancedo, don Pedro Tembory, don Félix Camena y don Pedro Luis Alonso; diputados provinciales señores Marqués Torres y Bentabol; el comisario de Guerra carlista, don Diego Zuleta; las demás primeras figuras del Tradicionalismo malagueño y otras distinguidas personalidades.

LA CHARLA

Poco después de la una se asomó el señor García Sanchiz, en compañía de las autoridades, al balcón principal del Ayuntamiento. Fueron recibidos con una gran salva de aplausos por parte del numeroso público que aguardaba estacionado en el Parque.

Hecho el silencio, el orador comenzó diciendo:

Malagueños: Aquí estoy, recordando una frase clásica, en la cumbre de una buena fortuna, que es este balcón del Ayuntamiento, adonde me han traído invitado las autoridades. No obstante el panorama que se me presenta a la vista, no he de intentar hacer párrafos que cambien de ruta la realidad, sino que como veo que estoy en estos instantes en el corazón de Málaga, yo quiero hablarles a los malagueños al corazón.

Permitid que mi voz sea la primera civil que viene de fuera para dirigiros la palabra. Habrá habido tal vez otras más autorizadas; ahora que sí puedo decir que ninguna con más cariño que la mía, cariño que profeso a Málaga desde ha tiempo.

Recuerdo aquellos días de mi juventud que pasé en vuestra tierra, siendo uno de los escenarios más prestigiosos quien me ofreció marco adecuado para mi primera charla. Málaga es, por consiguiente, la madrina que me inspiró las más tiernas nostalgias, y por este amor que le profeso he querido traer las alegrías de los pueblos todos de España ante la noticia de vuestra liberación.

De esta alegría han participado todos, que, como sabéis, han vibrado de emoción al conocer la toma de Málaga y han aportado cuanto tenían; pero algunos se

han desprendido hasta de aquello que tenían en su regazo. Este ejemplo admirable no se ha dado ni cuando la toma de San Sebastián, ni cuando la de Badajoz, ni cuando la de Toledo, ni en ninguna otra ocasión. Es que Málaga era el entusiasmo de España, el martirio de su carne bella, el equilibrio condensado de todas las gracias.

A este respecto os digo que la aportación de algunas ciudades hermanas, como Huesca, es extraordinaria. Huesca ha dado para vosotros lo que a ella le está haciendo falta. Rodeada constantemente por el enemigo, hoy día, gracias a la pericia de nuestros jefes, ha podido conseguirse que su situación estratégica sea una cosa así a modo de una sartén con su rabo. Por este rabo se comunica con Zaragoza y se la puede abastecer. Pero Huesca no caerá, porque es una fortaleza de rancio abolengo y heroica por demás.

El 31 de agosto, día famoso para los oscenses, el enemigo arrojó sobre la ciudad unos tres mil disparos y la aviación dejó caer muchas bombas, haciendo imposible respirar por el olor a trilita. En medio del fragor de la lucha, unos mozos del pueblo, gente maciza y entera, ¿qué creéis que hicieron? De una casa, no se sabe cuál, salieron varios de ellos, llevando enarbolada una bandera española y una guitarra—de la cual una cuerda saltó rota por un casco de metralla—, con la que organizaron una rondalla para cantar la siguiente jota: “La Virgen del Pilar dice—que no es rusa ni francesa,—que siempre serán de España—Tuel, Zaragoza y Huesca.”

(Se oyen numerosos vivas a Aragón y a la Virgen del Pilar.)

Por cierto que esta tierra me honró en esa ocasión viniendo a saludarme unos caballeros de las milicias, caballeros del verde gabán. Uno de ellos me entregó mil pesetas para que las donara a la ciudad más necesitada. Y cuando se han enterado que las he regalado a Málaga, ellos me han contestado con el siguiente telegrama:

“Pues ha tenido usted un buen acuerdo. Precisamente nosotros también acabamos de enviarle otras mil para remediar sus necesidades.”

¿Y qué significa todo esto? Que España quiere que Málaga esté contenta, que recobre su salud, que se reponga, que nadie la toque, porque es la novia del resto de España.

Y ahora que viene la primavera, Málaga, ella sola, que tan bonita es por la gracia de Dios, va a tomar su forma, será aquella terraza sobre el mar, con su farola blanca, con sus jardines, con sus bellezas y encantos. Sólo el respirar su aire será una Málaga que nos emparente con los dioses.

Así tiene que ser. ¿Cómo iba a ser posible que esta ciudad fuera visión de Rusia?

Málaga no puede ser nunca Rusia. Cuando pueda mirarse en sus aguas quietas, cuando recobre su antigua fisonomía,



no será aquella que se conocía de las carajas de pasas, sino esta otra que marca el perfil nuevo del momento actual, y entonces será una Málaga de privilegio, porque si está emparentada con el cielo, hace falta que traiga algo de ese cielo a la ciudad. (Grandes aplausos.)

Tengo inmejorables impresiones de lo que ha de ser la Catedral malagueña, destrozada por las hordas marxistas; pero gracias a un puñado de artistas se convertirá en un verdadero museo de la piedad cristiana.

Sobre Málaga está la bendición de la Providencia. La Catedral va a ser más bella que antes, convirtiéndose en un museo en el que ninguna imagen permanecerá oculta. La misma Iglesia ha de felicitarse de que estas obras de arte se conserven y manifiesten para que volvamos a contemplar verdaderas imágenes de la religión, de la manera que corresponde a nuestro país.

En la obra de grandeza que se está proyectando en España han contribuido con enorme tesón las milicias todas que defienden el suelo patrio. Las flechas y los yugos, con su tesón admirable, y los requetés, que si antes eran un bosque de robles, ahora están plantando su olivar. El olivo, que representa el óleo, el alimento y la luz, que son la esencia del Carlismo, porque con óleo de sus olivares será unguento el monarca.

En la conquista de Málaga, ya los Reyes Católicos llevaban las flechas y los yugos, y eran los requetés, ramos de oliva, los que les llevaron a la victoria. Estos dos son los símbolos de España; pero ya que hablo de esto vais a permitirme que yo os traiga otro símbolo de ocasión. He recordado a los Reyes Católicos y quiero recordaros la granada, que es todo un símbolo. ¿No os habéis fijado cómo está una granada constituida? Se compone de trozos interiores, independientes, y unos granos se ven a otros, estando, sin embargo, adherido cada cual a la corteza, que por fuera quiere ser un estuche. Pero es que la granada tiene como remate una especie de corona, y así debemos actuar todos, para que ese simulacro de que os hablo se

vuelva algún tiempo una corona imperial.

Mirad por dónde la hermandad de todos los buenos españoles está defendiendo en lo fundamental el concepto y la salvación de la Patria.

Queremos que en ésta vivan todos en perfecta armonía. Queremos que el obrero honrado se considere, como es, artesano, y que se enorgullezca de su obra. Queremos que la clase media despierte y aliente en busca de un firme criterio. Queremos que el sacerdote se ampare en la devoción. Queremos que los grandes de España no sean grandes de España porque estén cubiertos ante el Rey, sino que lo sean porque todos nosotros estemos descubiertos ante ellos. (Gran ovación.)

El orador recuerda aquellos tiempos de la Duquesa de Alba, Goya y la Guerra de la Independencia, haciendo saber que estamos viviendo otra, aunque hay que sacar de aquella las enseñanzas precisas. Ahora es otra independencia en la que debemos hacer balance de nuestra Historia para no fracasar.

Me han dicho que Málaga no vibraba. Ya vibra, y ahora su cielo de luz, de acuarela, sirve de dosel a esta Málaga que es esencia de inmortalidad, y yo ahora, al volver a la otra España le diré: “Descansa, descansa. Málaga ha renacido; está vistiéndose de gala. Está segura, Madre España, que en el triunfal desfile final no ha de faltar la sonrisa encantadora de la bella Málaga.”

Al terminar García Sanchiz su prodigiosa charla se escuchó una imponente ovación del público, que le había escuchado entusiasmado, mientras numerosos vitores atronaban el espacio.

El orador, dirigiéndose al público, solicitó de él autorización para que en su nombre pidiera a las autoridades se les dirigieran telegramas al Excmo. Sr. General Queipo de Llano y al GENERALISIMO FRANCO, símbolo de la Patria.

Al final se interpretaron los himnos de Requetés y Falange, así como la Marcha Real, que fueron escuchados con emoción, saludando la muchedumbre entusiasmada.



NUESTRAS COLABORACIONES
Flores de los jardines de mi España

De inconfundible aroma y fragancia exquisita. Es la quintaesencia del nardo, pétalos de rosas en un ramo de olor. Huelen a eso las manos; eso van dejando tras sí y a su paso garboso y lleno de majestad la mujer española. No importa sea esa mujer gitana en sus decires y en el mirar de sus ojos. Siempre es señora, por siempre será reina. Y a las claras lo demuestran: sus modales, la nobleza de sus sentimientos perfumados con un aire siempre nuevo de afabilidad, finura y religiosidad en grado sumo. Gracias a ellas somos aún lo que somos, y si ellas nos hubieran dejado abandonados, nada seríamos en ningún sentido. Nada tienen que ver con ellas las hembras influenciadas por los errores marxistas, hienas sedientas de sangre humana, sin pudor y sin creencias, ni tampoco con las otras mujeres de otras tierras y otros climas. ¡Llor y gloria a la gran mujer de mi España!

Y es trata porque trata siempre de esconderse y cobijar con el velo celestial de una humildad santa lo que realiza. Eminentemente bella y de olor que encanta, a pesar de su escondite, es la violeta. Josefita Navarro, Josefina Muñoz Hurtado, Carmita Casado García, Conchita Relajo: cuatro violetas halladas en toda la esplendidez de belleza y olor escondidas en este pardincico de tierras adentro de Jaén.

Las dos primeras maestras nacionales de las buenas, de las perseguidas, de las españolas, de las que cinco años pasa-

ron en un calvario de lágrimas y sufrimientos y las otras dos, señoritas de lo más escogido de la buena sociedad de esta ciudad mártir del rojismo: Lopera.

Ni tenían ni tienen miedo a nada ni a nadie. Hierve en sus venas sangre de Agustina de Aragón, savia de héroes y santos. Y cuando los célebres contraataques y aun hoy mismo, por su iniciativa, sin pedir a nadie nada, ocuparon una casa, la más contigua a las trincheras, y establecieron en ella un hospital de sangre. Ellas mismas pasaron las horas del día y de la noche cerca de un mes, en medio de un muy nutrido fuego de cañón, asistiendo y cuidando a los Requetés heridos, cerrando cariñosa y dulcemente los ojos a los muertos, siendo el alivio de todos y la admiración de la tropa y de los vecinos.

Se ocultan a las miradas de los que pueden contar sus hazañas. Mas hay que lanzarlas a los cuatro vientos, porque debe conocerlo el Mando, porque deben figurar en los apuntes y en los corazones de los tradicionalistas buenos, y porque España ha de saber de estos heroísmos y de estos sacrificios, que en la misma vanguardia están llevando a cabo estas almas buenas.

¡Aroma y fragancia exquisita el de las flores de mi España! Violetas imperiales son éstas de subido aroma e incomparable belleza que perfuman a la España Nueva. Y tienen olor de cielo. Estas chicas lo hacen todo por Dios...

Manuel BARBERA

C H I N A Z O S

Los periódicos dan la noticia de que el Ras Desta ha sido fusilado a causa de su participación en el atentado contra el mariscal Graziani.

Pero, ¡hombre!... ¡Si es natural!... ¿Cómo va a enfrentarse un pigmeo, por muy "abisinio" que sea contra un coloso como Mussolini?...

La réplica por parte de estos italianos a este Ras atrevido, era la más lógica, si es que tienen lógica los fusiles; ras... ras...ras...

Un comunicado dirigido a un periódico por su corresponsal de guerra, dice que la batalla del Pingarrón fue dirigida por Heims, Miajas y Lister, resultando muerto este último.

Bueno, ¿y quién tiene la culpa que este Lister sea tan poco "liso" como para venir a afiliarse a la "famosa" brigada internacional?... Porque vamos, que Miajas se haya librado está explicado, porque siempre quedará de él alguna "miaja" para el día que entremos en Madrid. ¡Por cierto que hay que ajustarle unas cuentecitas!...

Hay otra noticia muy importante que merece el debido comentario.

Resulta, según una agencia extranjera, que Largo Caballero ha sido reemplazado en la presidencia del gobierno rojo de Valencia por el ministro de Justicia, García Oliver.

Y es lo que dice el refrán, "salimos de Herodes y entramos en Pilatos"; o lo que es lo mismo, "muchas manos en un plato, pronto tocan a arrebato".

Verdaderamente que hay adagios que no deberían existir... ¡Son tan verdaderos todos ellos!...

Y ya que hablamos del ex-presidiario ministro de Justicia, (paradojas de la vida), García Oliver, parece ser que la anterior noticia de sustituir al Camallero no se hará oficial hasta tanto se vaya creando una atmósfera menos hostil, particularmente en Londres, a García Oliver.

Bueno, ¿y será posible que los "meticulosos" ingleses den el placet a un gobierno rojo de esta índole?... porque sería otra paradoja ver entrar al ministro ex-presidiario en el Foreign Office o

en el Palacio de Birmingams, vestido con su traje de proletario para presentar sus respetos o firmar un tratado de comercio con los alcornicados Lores de la Gran Bretaña. Claro que siempre hay que recordar aquel aforismo latino que dice: Nihil novum sub sole.

Lo mejor de todo esto es que estamos firmemente persuadidos que los ingleses saldrán "airosos" del trance y el tal García Oliver "saldrá" asimismo de ese "gobierno", como Dios lo dé a entender.

Hemos captado de una emisora roja la siguiente noticia que, como todas ellas, es un verdadero "bulo": "Nuestras fuerzas en Oviedo han causado a los soldados nacionales numerosas bajas."

¿Pero es que todavía quedan nacionales en Oviedo?... ¡Hombre, pues yo pensaba que con la de veces que la han tomado los rojos, no existiría ya piedra sobre piedra en la capital ovetense! Y me convenzo que no hay nada de eso. Resulta que está al frente de aquellas tropas "un tal" general Aranda, que desde luego, cuando esto termine va a ser necesario erigirle un monumento a su valor, más grande que la mismísima torre Eiffel.

Gran Hotel Vasconia
ESPAÑOLA

Edificio construido expresamente para Hotel
 Habitaciones independientes con cuarto de baño
 Todo confort. Precios sumamente económicos
FERNANDO DE LESSEPS, 5 y 7 MALAGA

Gambrinus
Bar-Restaurant

Sociedad Hidroeléctrica del Chorro

Suministro de fuerza de alta tensión para industrias.
 Oficinas: Maestranza, 2. — Teléfono 1400 — MALAGA
 Anuncios NIETO.

Compañía Mata, S. A.
 Vinos y Licores Finos.--Gran Vino "Anibal"
 Purificación 1 a al 7.--Málaga

Por Radio, Telégrafo y Teléfono

En el frente de Madrid, los rojos han tenido últimamente doce mil heridos y tres mil muertos

La caótica situación de la capital roja

MADRID.—Los periodistas que recorren estos frentes han presenciado en estos días cómo las tropas nacionalistas se dedican a retirar los montones de cadáveres que los rojos abandonan en sus huidas.

Entre los cadáveres retirados por nuestras fuerzas ha sido identificado, por la documentación que llevaba encima, el de un comandante de milicias rojas apellidado Mena, el cual guardaba en la cartera una carta dirigida a su esposa, mostrándose muy pesimista en cuanto al triunfo de los marxistas.

Sábese que en todas partes han sido habilitados nuevos hospitales de sangre para atender a los millares de heridos que diariamente son evacuados por los marxistas. Cálculase que en los últimos combates han resultado unos doce mil milicianos heridos y más de tres mil muertos.

Nuestra aviación ha podido observar las caravanas de material de guerra que a todas horas salen de Madrid con dirección a Valencia, lo que demuestra que la evacuación de la capital roja es general y que los marxistas no abrigan el propósito de aguantar cuando las tropas nacionales se decidan a dar el asalto definitivo.

Milicianos pasados a las líneas nacionalistas confirman la situación caótica de Madrid donde nadie se entiende y reina la mayor confusión y anarquía. Además la escasez de víveres es tal que sólo comen los milicianos y sus familias. El resto de la población lleva el hambre reflejado en el semblante. En las tiendas sólo se venden lentejas y garbanzos y a precios elevadísimos y haciendo colas interminables.

Los rojos creían que la toma de Oviedo iba a ser fácil empresa

Y no contaron con el heroísmo de aquella guarnición que ha diezmado a los batallones de milicianos

BAYONA.—La tan cacareada ofensiva de los rojos en Asturias como respuesta a la pérdida de Málaga, ha constituido un nuevo y más rotundo fracaso de las hordas marxistas que han dejado en los campos de batalla más de diez mil cadáveres abandonados.

Los rojos se habían hecho a la idea de que la toma de Oviedo iba a ser empresa harto fácil y para hacerla aún más sencilla acumularon en los alrededores de la capital asturiana enormes contingentes de milicianos y material de guerra. Lanzaron al ataque a sus batallones, pero la artillería y las ametralladoras de las fuerzas nacionalistas detuvieron durante varios días los desesperados esfuerzos de las milicias rojas que maitrechas y con la

moral pérdida han desistido de su empeño, como lo demuestra el hecho de la falta de coraje que han empleado en sus últimos ataques.

Y según declaraciones de algunos milicianos que fueron hechos prisioneros por las tropas nacionalistas, en el frente rojo cunde tal desaliento que los jefes de las brigadas se ven obligados a emplear medidas de extrema gravedad para obligar a los combatientes a lanzarse a la lucha.

Oviedo ni ha corrido peligro ni lo corre. La moral de las tropas que guarnecen la ciudad es tan elevada que no sólo rechazan los ataques sino que contraatacan valerosamente, persiguiendo a los rojos hasta sus propios reducidos.

El ministro de Negocios inglés, declara que es necesario asegurar la retirada de los voluntarios extranjeros que combaten en España

LONDRES.—En la Cámara de diputados el ministro de Negocios, señor Eden, en el curso de un debate sobre cuestiones exteriores, se refirió a la guerra que se está librando en España y refutó la alegación según la cual el Gobierno británico cierra los ojos ante la verdadera situación.

El nuevo acuerdo obtenido hace algunos días contribuiría seriamente para disminuir los peligros en el caso de que el conflicto se extendiese fuera de España.

El acuerdo habrá, pues, contribuido para fortalecer la paz europea, y en vista de este hecho, toda crítica queda sin importancia.

Los adversarios de la no intervención no tendrán contrapropuestas que hacer. La razón es muy simple. No habría otra alternativa sino la de evitar una intervención de Inglaterra, lo que aumentaría el peligro de un conflicto europeo. Se pretende que los franceses seguirían una política activa en España, si Inglaterra no los hubiese forzado continuamente a retraerse.

El Gobierno francés fué siempre partidario de la política de no intervención, y sería ridículo pretender disminuir el trabajo de aquellos que a su vez lo hicieron en las obras del Comité de no intervención.

Un sistema de control internacional no es una cuestión de importancia secundaria.

Eden se ocupó después de Portugal, y declaró que en el acuerdo del nombramiento de funcionarios británicos para el control de la frontera hispano-portuguesa el Gobierno portugués subrayó los lazos y antiguas relaciones de amistad entre la Gran Bretaña y Portugal.

Una vez que el plan de control se efectuara, declaró Eden, y eso sucederá en la próxima semana, la misión próxima va a ser el estudio de la intervención indirecta. Es, sobre todo, importante asegurar la retirada de los voluntarios extranjeros que hoy combaten en España. Una vez que eso se haya realizado se habrá creado una nueva etapa para el fin de la guerra civil en España.

Se desea alquilar

un piso amplio en calle de Larios u otro lugar céntrico, para Delegación Provincial de Requetés.

Las proposiciones pueden hacerse por escrito a dicha Delegación, hoy instalada en la Plaza de la Constitución (edificio de la Sociedad Económica de Amigos del País).

Establecimientos Robledo

TEJIDOS, QUINCALLA Y PERFUMERIA
 GRAN SURTIDO EN PEINAS PARA MANTILLAS
 Emblemas de REQUETÉS y FALANGE

APUNTES DE LA GUERRA

La figura del general Orgaz

La noche en la guerra nos produce una rara confusión. ¿Por dónde vamos? Los diversos caminos se bifurcan, se cortan, se pierden en la sombra... Hay que volver atrás y el coche queda prisionero en la arcilla blanda. La aparición providencial de un camión cargado de soldados que nos remolca, salvándonos del naufragio. Es una visión rápida de la realidad bélica, a la luz de los faros.

Después, de nuevo, las tinieblas y, de pronto, las lucecitas débiles y temblorosas de un pueblo. ¿Un poblado moro? Fecetas, turbantes y chilabas, flotan en la obscuridad y los edificios, apenas perceptibles, fuerzan nuestra imaginación, hacia las formas de arcos de herraduras y de cúpulas.

Una gran casa blanca, en un jardín espacioso. Una casa con empaque de palacio; guardia severa que interrumpe nuestro paso, y así llegamos a la escalinata, con andar solemne, como requieren el lugar y las circunstancias.

Yo confieso que habiendo visitado en distintos momentos de mi vida a altos dignatarios que encarnaban los más fuertes poderes, nunca he sentido la emoción que sentí esta noche al subir estas escaleras. Porque en esta casa se concentra la inteligencia, el impulso de mando, la coordinación militar, de toda esta gran máquina de ocupación y conquista, que la rodea en muchos kilómetros. Viniendo de fuera, después de haber recorrido caminos, pueblos, puestos de observación, centros de aprovisionamiento, trincheras, baterías, aeródromos, campamentos... se nos presenta esta casa, como un cerebro que ordena, distribuye, acciona y conduce todo este formidable conjunto de hombres y de cosas. Nos hallamos, en los umbrales de la Residencia del general Orgaz.

Un hall espacioso, con muebles cómodos y profundos, maderas claras y brillantes, luces profusas y bien distribuidas y en el centro del hall, el Estado Mayor del general, de pie, todos uniformados irremediablemente, rasurados y limpios, con las botas brillantes, como si aguardasen la hora de una recepción. Nadie en este ambiente pensaría en la guerra, si no viniese de la guerra y cuando estrechamos la mano de estos jefes y oficiales, que trabajan al lado del general, y pierden la rigidez marcial un instante para dar efusión al saludo, nos parece, de pronto, hallarnos en un club de alto tono, organizado para el ocio y la conversación.

Un ayudante, nos invita a subir por la escalera, y en el rellano, donde aparece una consola isabelina, con un reloj de sobremesa y un espejo claro, que compone en oros vivos un rincón de teatro romántico, dos moros enormes en una guardia rígida, con esa inmovilidad oriental tan severa y tan elegante, vestidos en una gala en que alternan el verde, el blanco y el color, guardan una pequeña puerta, la de la estancia donde el general trabaja.

Hemos franqueado la entrada, y el general Orgaz se adelanta para recibirnos poniendo en el saludo la efusión que se hace especialmente ostensible en los hombres serios y de pocas palabras. Nos hallamos en una estancia pequeña, que por su decoración de lacas en colores vivos y en temas infantiles, ha debido pertenecer a un niño. En ella, la mesa de caoba desentona un poco, dándonos una idea de improvisación, y detrás de esta mesa, se acomoda el general, apoyando en ella los codos, como en un hábito de meditación, ejercitado en muchas horas de suprema responsabilidad; sobre la mesa, una carpeta roja, con un secante limpio, y nada más. Ni un papel, ni una sola nota de confusión o desorden, como

si allí no se fraguase nada importante, como si el hombre aquél, que a un golpe de teléfono, mueve esta máquina formidable que se prepara, frente a Madrid, no necesitase ni mapas, ni planos, ni papeles, ni escribientes, ni secretarios, ni nada de lo que constituye la confusión de una oficina. El trabajo interrumpido, y con él sus instrumentos. Difícilmente puede hallarse una fórmula de elegancia más perfecta y más desprovista de todo afecto al teatro. A la derecha del general, un teléfono y, junto al teléfono un barómetro. He aquí el aparato mágico que en estos momentos preocupa al general Orgaz.

—Me paso el día mirando al barómetro. El tiempo, el gran enemigo, el enemigo invencible. "Yo no mandé mi escuadra a luchar contra los elementos".

Pero el general sonríe. Contempla unos instantes el barómetro y sonríe. Y, en esta sonrisa, vemos nosotros un cierto permiso para romper el protocolo. La conversación se anima y el general, suscita tema, más tan severamente, que la efusión no rompe ni un segundo la reserva. Quisiéramos saber muchas cosas y es como si la curiosidad, bordease un camino recto, del que no es posible salir, porque abajo está el precipicio. La impresión de responsabilidad de este hombre es imponente, y su jerarquía se agranda en esta noche, marcando esas zonas que no conquistan ni la audacia ni la fortuna. Es como si nos hallásemos ante una página de historia que se está haciendo y que aprenderán para recitarla en las escuelas, los niños de mañana, y como si este hombre, que tiene en su mano todos los hilos de la victoria, y en su cerebro todos los impulsos de la guerra, fuese el fundador de un gran linaje, ya que la aristocracia se hizo siempre así, con hombres como éste. Es muy difícil hallar en la vida un ejemplo vivo de jerarquía.

El general Orgaz habla en palabras cortadas. Un poco secas, rehuendo la hinchazón y la hipérbole, como si todo, en torno suyo, fuese llano y sencillo, pero también como si todo fuese recto, justo, inflexible, como lo son el deber y el sacrificio. Y a través de las palabras, un sello de organización limpia y libre, como la que se advierte en esta estancia.

¿Conocen los españoles la labor admirable de organización que el general Orgaz ha hecho en Africa, preparando estas fuerzas coloniales para servir a España? ¿Conocen muchos este instinto de comprensión musulmana, de conocimiento del moro, de sus usos y costumbres, que pueden concretarse en ese barco español fletado para la Meca? El general Orgaz, habla del moro con efusión y viveza, y esta viveza se hace cálida, casi exaltada, cuando del moro pasa a hablar de nuestros soldados.

—Aquí hay que acabar con los fulanismos; aquí no hay nada más que soldados de España. Yo estoy entusiasmado de este bloque heroico, que ha ofrecido el pueblo español a la Patria, y que ahora tengo en mis manos. ¡Qué gran responsabilidad, pero qué gran alegría! Con estos soldados, no puede pensarse sino en conseguir cuanto se quiera.

Ya estamos de pie. El general Orgaz baja con nosotros la escalera. En el hall, su Estado Mayor, rígido, cuadrado, inmutable, subraya esta idea de jerarquía y disciplina que ya hemos advertido y subraya también la elegancia de la que el general es una muestra perfecta.

Fuera, de nuevo las sombras y la guerra. No hay en el cielo estrellas. Nuestros pies se hunden en el barro. ¿Qué marcará en estos instantes el barómetro del general?

Francisco de COSSIO

NUESTROS MARTIRES

El Presidente de la Asociación de la Prensa



En la larga lista de mártires malagueños que sufrieron el calvario glorioso, en el grupo de hombres honrados y dignos que perdieron su vida por ser patriotas y cristianos, figura don Vicente Davó de Casas.

Si Málaga llora con desconsuelo la muerte de este destacado defensor de sus intereses y sufrimientos, ¿cómo no hemos de llorarla nosotros, que somos periodistas y como él era y conocemos toda su obra y sabemos las excelencias de ella?...

La actuación del señor Davó de Casas en la dirección de "Diario de Málaga", se caracterizó siempre por su constante adhesión a los principios patrióticos y religiosos. Su pluma, decidida y serena, acertaba siempre a estimular la labor de los demás en este sentido, y las páginas de su periódico estuvieron constantemente al servicio de los postulados que ahora todos defendemos.

La misma pauta guió su trabajo en la Presidencia de la Asociación de la Prensa, y a la misma infiltró sus entusiasmas afanes, inculcándole los propios anhelos que tantos beneficio habían de procurarla. El Montepío de periodistas alcanzó una gran prosperidad, debido al celo y a la protección del señor Davó de Casas.

Si como periodista fué don Vicente

una personalidad estimable, luchadora e idealista, como director del Colegio de los Santos Arcángeles, pudo considerarse como un verdadero Maestro en toda la acepción de la palabra.

Sus profesores, obedientes al programa trazado por su mano experta y por su sentimiento católico, procedieron en todo momento a educar a sus discípulos conforme a la moral cristiana, y el Colegio fué siempre, a la par de un modelo en la enseñanza instructiva, un centro donde prácticamente se aprendía a conocer y a amar a Dios.

A esos fines tan justos y tan nobles, consagró toda su vida don Vicente Davó de Casas. Por ello, nada más que por ello, las turbas envilecidas lo asesinaron cobardemente.

Su muerte la hemos llorado antes en la intimidad, y hoy, libres ya de la mordaza impuesta por los que degradaron nuestra Málaga, manifestamos nuestro hondo pesar públicamente por pérdida tan sensible para el periodismo malagueño.

El recuerdo de don Vicente Davó vivirá siempre en la mente y en el corazón de todos.

Su proceder, su hoja de servicios, servirán para estimular a sus compañeros en la Prensa, en su labor en defensa de la Religión y de la Patria.

Notas Bibliográficas

"MIS DOS MESES DE PRISION EN MALAGA"

Por el P. Francisco García Alonso, S. J.

El superior de la Residencia de Cádiz relata brevemente en este interesante folleto los días de su prisión en la cárcel de Málaga con otros muchos sacerdotes de aquella Diócesis a los que daba Ejercicios Espirituales en el Seminario cuando estalló el movimiento el 18 de julio. Refiere también el ingreso en la misma prisión de los heroicos jefes y oficiales de la Marina de Guerra, su preparación para la muerte ejemplar que sufrieron en el mismo recinto de la cárcel y la de otros sacerdotes y seglares que ofrendaron también sus vidas por Dios y por España, en aquellos luctuosos días, víctimas del furor marxista.

El relato es sumamente interesante y sugestivo, porque pone de manifiesto las virtudes de la raza y la influencia palpable de la gracia divina en los pechos nobles y generosos.

El folleto se vende en todas las librerías y el producto íntegro se destina al Ejército.

Obra de actualidad

La Francmasonería, crimen de lesa patria, por Juan Tusquets. Segunda edición. Burgos, 1937. Precio, una peseta.

En poco más de dos meses se ha agotado la primera edición de esta obra. Su éxito no es sorprendente, porque vulgariza con acierto insuperable los rasgos fundamentales de la Masonería, descubre el secreto de su maravilloso poderío y demuestra los tristes efectos de su influencia en España.

Esta segunda edición—de diez mil ejemplares más—tiene mejor presentación exterior y se lee con mayor facilidad por su más cuidada distribución y sus índices.

De venta en todas las librerías.

«LA UNION»

es el único diario de Sevilla que se vende en Málaga con noticias del día

CALZADOS CLIMENT
Torrijos, 54 y Santa María, 6

○ ○ ○ ○ Teléfono 2808 y 3289 ○ ○ ○ ○
Botas altas para toda clase de uniformes

Eléctrica Malagueña, S. A.
LUZ - CALOR - FUERZA

Oficinas: MAESTRANZA, 2 — TELEFONO 1400 — MALAGA
Anuncios «NIETO»



El General ante el micrófono

Los 50.000 milicianos rojos reunidos en el frente de Oviedo se van retirando convencidos de sus fracasos

SEVILLA. — Buenas noches, señores: Hoy hay escasez de noticias. Duérme la guerra, sin duda por este mal tiempo, este tiempo tan frío que azota a nuestros pobres soldados, especialmente en Sierra Nevada, donde los sufrimientos de esos soldados son espantosos. La temperatura a 3.000 metros de altura, nevando continuamente y con viento huracanado en esa altura, donde están desde hace varios meses, hace que los pobres sufran las mayores penalidades de la campaña. Escasez de guerra, escasez de noticias. Y en proporción inversa están las radios marxistas, que o están calladas y no dicen nada, o si quieren extenderse tienen que inventar; y como tienen tan poca inventiva, dicen verdaderas idioteces. Mirad: "La táctica republicana se transforma ventajosamente de normal ofensiva en una ofensiva arrolladora y potente." Y por más que sobre esto pienso no acierto a saber lo que ha querido decir el que radió esta noticia.

El periódico "Claridad" da la noticia sensacional de que las tropas gubernamentales del Gobierno rojo, desde luego—han entrado en Toledo. ¡Pobre Toledo! Otra vez cercado y teniendo que aguantar a los marxistas. La radio de Madrid dice también que las tropas republicanas están nuevamente en Toledo y en las proximidades del Alcázar. ¡A que van otra vez a cercar el Alcázar! Dice también que el barrio de Capuchinos está de nuevo en su poder y que la artillería dispara contra un convento y contra los restos del Alcázar. Y repito que por más que pienso en esta noticia, no la comprendo. Yo creo, señores, que es una noticia de hace cuatro meses que se traspapeló y la dan ahora como nueva.

La radio de Toledo se indigna contra esa falsedad y dice que no comprende cómo incluso los periódicos franceses recogen falsedad tan grande, y que la única verdad es que desde hace varios meses en Toledo no se ha disparado un solo tiro. Lo cierto es que se han pasado a nuestras líneas cincuenta paisanos procedentes del campo rojo, cansados de aguantar la tiranía de los marxistas. ¡No hay que enfadarse, Radio Toledo! No preocuparse por ello.

Pero, ¡cielos, qué veo! Una noticia que llega en estos momentos y que resulta ser cierta. Hay que rendirse a la razón ante la evidencia, y hay que declarar que es verdad que los rojos han entrado en Toledo. Digo, si es cierta la noticia radiada desde Avila, que es donde se encuentra nuestro Cuartel General. Yo no la creo; pero hay que esperar la confirmación, y voy a darla sólo "a título de curiosidad". En el sector del Tajo se han presentado en nuestras líneas cuatrocientos milicianos marxistas que querían pasarse al campo nacionalista. Estos rojos entraron en Toledo con bandera blanca y fueron llevados después a Avila, donde declararon que habían sido llevados a luchar allí contra su voluntad. ¡Hay que rendirse a la evidencia; los rojos entraron en Toledo! Es una noticia que de ser cierta ya habría sido comunicada oficialmente; pero pudiera ser que este hecho de haberse presentado esos cuatrocientos milicianos en nuestras trincheras lo hayan aprovechado los marxistas para lanzar aquella otra noticia tendenciosa.

Y de Oviedo... Aquí la fantasía se desborda; es más grande y desproporcionada. Parece ser que de Asturias, Santander y otros lugares del Norte habían llegado a la línea de combate cincuenta mil borregos, o milicianos marxistas. Esos borregos fueron allí en la creencia de que Oviedo iba a caer inmediatamente en su poder. Los que dieron la orden del ataque, quizá don Inda, lanzaron la noticia de que Oviedo ya había caído en su poder, y tal noticia fué publicada incluso por periódicos franceses, que insertaban fotografías con milicianos rojos en una de las plazas de la capital. ¡Es una fantasía magnífica! Pues bien: hoy dicen algo igual, a pesar de que no consiguieron entrar los cincuenta mil milicianos, que se estrellaron contra las tropas leales igual que las olas se estrellan contra las peñas cuando el

mar está embravecido. Van atacando cada vez con menos energías, y hoy han hecho un ataque levisísimo, más que por nada por seguir la costumbre de atacar, por miedo al látigo de los ruscs. Hoy dicen que continúa la lucha por ganar la Puerta Nueva y que han llegado a ocupar posiciones estratégicas para después atacar la población. Es algo curioso. Yo no logré averiguar en qué consiste eso de ocupar posiciones estratégicas para luego atacar a Oviedo. Pero, al fin, dicen que continúan atacando para ganar la Puerta Nueva y que ocupan posiciones aprovechando el pánico de los facciosos, como ellos nos llaman, que abandonan en su huida muertos, heridos y armamento. Añaden que atacaron Santa Teresa y que a las seis volvieron a atacar con bombas de mano, quedando todo San Claudio en su poder. También dicen que un fascista huído de Oviedo—ante tal desastre es natural que alguno se evadiese—ha manifestado que los facciosos carecen de fuerzas para defender a Oviedo y que están apuradísimos. ¡Uy! ¡A ellos, que son pocos! Pero ni aun siendo así podrían entrar.

En Oviedo existe un espíritu gigante, de que os hablaba ayer. Tiene aquel espíritu una especie de solera, como es natural que la tenga después de un cerco que les imponían veinte contra uno: veinte marxistas contra un solo soldado. Ya es sabido que sólo trescientos defensores tenía Oviedo en los últimos días del sitio en octubre, contra veinte mil marxistas, y éstos no han podido entrar. ¡Eso es heroísmo; batirse uno contra veinte! Eso es heroísmo, repito, y no el que pretenden los marxistas hablándonos del sitio de Madrid, donde por cada uno de los sitiadores hay veinte sitiados; lo contrario que en Oviedo.

También la radio de Oviedo toma en serio las noticias de las radios marxistas, y encarándose fieramente con ellas dice: "Es incierto eso de que se combata en las calles de la capital. Después de los últimos ataques serios, las posiciones nacionales siguen inalterables e incluso mejoradas. Los ataques fueron rechazados, y el número de bajas incalculable." Y añade: "Las posiciones nacionales siguen siendo inexpugnables."

Repito lo que decía antes: No hay que ponerse serios tratándose de radios marxistas. Ya se sabe que para ellos es una honra la mentira, que emplean con la mayor abundancia. De lo que sí pueden estar tranquilos es de lo que pudiera ocurrir en Oviedo. En Oviedo no puede ocurrir nada; es decir, ocurrirá algo, y muy pronto, y es que nuestras fuerzas, después de ser yunque, se convertirán en martillo. Con las fuerzas que hoy hay en Oviedo hay más que suficiente para contener la avalancha marxista, pues con los esfuerzos recibidos en Asturias están a cubierto de todo intento de los rojos, y repito que quizá muy pronto esas fuerzas se conviertan de yunque en martillo. ¡La de martillazos que van a dar!

También según las radios marxistas han sido atacadas de una manera terrible las posiciones de mi mando. Radio Torrente, que miente más que la "Gaceta"—la de Valencia, desde luego—, dice que en Jaén se supo de antemano una operación que íbamos a realizar los "facciosos", que ellos se adelantaron a nuestras fuerzas, causándonos numerosos muertos frente a Castillejos, y que entre los muertos había un teniente coronel. Eso de Castillejos me suena... ¡Ah, sí! ¡La batalla de Castillejos! Se conoce que revolviendo papeles se encontraron un parte de Prim. Pero tampoco puede ser, porque en tiempos de Prim entre los enemigos no había tenientes coroneles.

En verdad que eso de la entrada en Toledo y el ataque a Castillejos son noticias verdaderamente sensacionales. Son victorias obtenidas únicamente en la imaginación de los dirigentes rojos, que producen la consiguiente alegría en las manadas de ignorantes que los siguen.

La radio de Barcelona monta en cólera contra la prensa, cierta prensa, de París, porque dice que la evacuación y racionamiento de Madrid tiene que hacerse por caminos y carreteras de se-

gundo orden, por el sector de la provincia de Guadalajara. La radio de Barcelona dice que eso es una mentira, que no es cierto que la carretera de Valencia esté cortada y el puente de la carretera de Arganda al alcance de nuestros cañones. El que tal dice es un idiota que habla por hablar, por afán de mentir y que desconoce el terreno donde se desarrollaron los últimos combates. Ya dije el otro día que desde Ciempozuelos hasta el extremo del espollón donde se asienta La Marañosa, que se corta a pico sobre el Manzanares, hay 20 kilómetros, y desde el puente de San Martín de la Vega hasta Arganda, hay 16. O sea que en esos ataques los fascistas consiguieron avanzar 36 kilómetros. Indudablemente que es un fracaso. ¡No avanzaron más que 36 kilómetros! Claro que eso no es nada comparado con los 625 que hay desde Sevilla a Madrid. ¡Nada! En cuanto al puente de la carretera de Arganda, no creo que haya kilómetro y medio desde el río hasta el puente. Pero ese idiota se empeña en que no es cierto que ese puente se encuentra al alcance de nuestros cañones. ¡Como no sean cañones de sólo 500 metros de alcance!

En cambio, los marxistas capitaneados por Galarza, por doña Angelita Galarza... ¡Hay que ver cómo están los marxistas, todos con nombres de mujer! Hoy resulta que Galarza se vanagloria de haber hecho arrestar a numerosas personas, a las que impuso fuertes multas por carecer de carta de trabajo. Para esto tiene Galarza un valor verdaderamente heroico. Menos mal que luego irá a Rusia, donde dicen que imperan todos los vicios, y...; pero no quiero ofender a este pueblo al que "tanto quiero".

Y el doctor Marañón... El doctor Marañón ha pasado por Lisboa en viaje al Uruguay, y hablando con los periodistas dijo que reconocer un error no deja de ser una posición científica, como él hizo en París. Dijo también que había escrito un libro en el que ataca como

se merece a la España marxista, y habló también del contraste que existía entre cualquiera de los pueblos ocupados por los rojos y los ocupados por las tropas nacionales. Igualmente dijo que en Madrid y en Barcelona estaban dominados completamente por el marxismo, siendo la vida imposible, haciendo constar el contraste que existe entre los bandos en lucha, pues mientras en Francia es difícil encontrar a un partidario de la causa nacional, pues todos están luchando en España, en cambio abundan allí los rojos escapados para librarse del fin que les aguardaba y disfrutar de lo que habían robado.

¡Qué lamentable es que un hombre del talento del doctor Marañón haya sufrido el error enorme de creer que podría triunfar una República democrática en España, de la que formaran parte anarquistas y comunistas, porque pensar eso es impropio de hombres de su talento! Vaya con Dios el doctor Marañón a la república uruguaya, y que sirva su paseo para aprender que la verdadera democracia suele existir en alguna de aquellas repúblicas, y que vuelva a España curado, para ocuparse de lo que nunca se debió separar; del cultivo de la ciencia, a la que tantos servicios ha prestado.

Como va a dirigir la palabra a los radioyentes el director de "El Pensamiento Navarro", don Francisco López Sanz, he de abreviar mi charla, pero no sin dar antes un aviso a los anarquistas y comunistas valencianos, y es que me consta de una manera indubitable que Canallero ha pedido al comandante de un barco de guerra extranjero que lo saque de Valencia, trasladándolo a Francia. No seáis primos; vigíladle y no le dejéis escapar.

Y por último, el General dió cuenta de las operaciones del día, que han caído en absoluto de importancia, terminando su charla con la lectura de la lista de donativos recibidos.

Información oficial de la campaña

Salamanca, 4. — Boletín Oficial del Cuartel General del GENERALISIMO, con noticias recibidas en este Cuartel General hasta las 20 horas de hoy, día 3 de Marzo de 1937.

EJERCITO DEL NORTE Y DEL SUR

Sin novedad en los frentes de las distintas divisiones.

Salamanca 4 de Marzo de 1937. — De orden de S. E. el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

ECOS DE SOCIEDAD

Sáenz Ferrer en Málaga

Se encuentra entre nosotros, el popular artista, mago de la bandurria, Antonio Sáenz Ferrer, quien desde el 18 de julio estuvo ausente de su patria chica.

Bien venido sea el estimado paisano.

Artes Gráficas de la Comunión Tradicionalista

Dirección: Calle Pedro de Toledo, 3
Teléfono 1259

Artículos cromos litografiados.—Lechos y envolturas para frutos secos, chocolates y caramelos.—Trabajos comerciales.—Fotografados e impresos.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

Se ruega a los señores propietarios de fincas siniestradas que, con la mayor urgencia, comuniquen por escrito a esta Cámara, calle y número de la casa, cuantía aproximada del daño, Compañía Aseguradora, y si el seguro es o no a todo riesgo.

Hospital Civil provincial

AVISO

En la Comisaría de Entradas de este Centro y todos los días laborables de 10 de la mañana a 1 de la tarde, se reciben donativos para la suscripción que organiza el cuerpo médico del hospital civil, para erigir un busto que perpetúe la abnegada labor profesional del ilustre Doctor Don José Gálvez Ginachero, y con motivo y como homenaje por su jubilación.

«Hay un zarismo rojo que empiea el látigo de cinco colas con remates de plomo, para castigos infamantes. Es el que maneja los rusos contra los milicianos a sus órdenes.»

AVISO

Hoy sale el vapor CARMEN

para CUBA

Informes: Cabo Hermanos

Hablando con María Rosa U. Pastor ELOGIO DE LA BOINA ROJA

Gobierno Militar

El día en el Gobierno

Ayer por la mañana recibí S. E. a una comición del Montepío de la Prensa y a la una de la tarde asistió a la charla que el gran español García Sanchiz dió en el Ayuntamiento.

Donativo

El conocido comerciante de Antequera D. J. Castilla que ha suministrado en artículos de escritorio pesetas 305, con 70 céntimos, hace dejación de su importe con destino a la suscripción en favor del Ejército Nacional.

Orden de la Plaza y Provincia del día 4 de Marzo de 1937

Artículo único.—Horario. A partir del Domingo regirá en la Plaza y Provincia el horario siguiente:
7'00 horas. Diana y primera lista.
8'30 horas. Limpieza e instrucción táctica y teórica.
9'00 horas. Relevo de guardias.
11'00 horas. Termina la instrucción táctica.
12'00 horas. Primera comida.
17'00 horas. Termina los trabajos.
17'15 horas. Paseo.
18'30 horas. Oración.
20'00 horas. Retreta y segunda lista.
20'30 horas. Segunda comida.
21'30 horas. Silencio.

Servicios de Plaza para el día 5 de Marzo

Jefe de día: Comandante de Intendencia, don José Cebrián.
Visita de hospital: El Capitán de la segunda Compañía de Infantería de Marina.
Oficial de vigilancia: Uno de la tercera Compañía de Ingenieros y otro de Artillería.
D. O. de S. E.
El Capitán Jefe de Estado Mayor, José Otaolaurruchi.

Un bando sobre las armas y municiones

Don Gonzalo Queipo de Llano y Sierra, General Jefe del Ejército del Sur. Ordeno y Mando: A partir de la publicación de este Bando, todos los ciudadanos, civiles o militares, quedan obligados a cumplir exactamente las siguientes instrucciones, en la inteligencia que su contravención será incurso en el delito de robo y desobediencia, por lo que sufrirán el proceso inmediato,

1.ª Toda persona o entidad, que sin orden expresa de mi autoridad, tenga en su poder armas, municiones o cualquier otro material de guerra procedente del enemigo, lo entregará al Servicio de Recuperación de este Ejército, sin excusa ni pretexto de ningún género, en el plazo de 24 horas, debiendo efectuarlo al deiegado de dichos servicios, en el Parque de Artillería más inmediato, bien directamente o por conducto de los Comandantes Militares o Jefes de Puesto de la Guardia Civil, más próximo a su residencia.

2.ª Todo ciudadano que conozca la existencia de armas, municiones y material de guerra de la indicada procedencia, está obligado a comunicarlo de palabra o por escrito a la Autoridad Militar de su residencia haciendo constar claramente el lugar donde se encuentra.

3.ª Los Comandantes Militares quedan obligados por este Bando a dar cuenta al Gobernador Militar de su Provincia del total de armas, mu-

niciones y material recuperado en virtud de lo dispuesto en los artículos anteriores, así como del que queda pendiente de retirar y es preciso lo efectue el Servicio de Recuperación con sus propios medios.

4.ª Este Bando anula el publicado con el mismo motivo en 14 de febrero anterior.

Encarezco a todas las Autoridades Civiles o Militares, faciliten, tanto al Jefe del Servicio de Recuperación de este Ejército, como a sus Delegados destacados en las distintas Plazas, el más eficaz cumplimiento de estas instrucciones.

Sevilla 1.º de Marzo de 1937.—Gonzalo Queipo de Llano.

Centro de Mecanoterapia

Por la Jefatura de Sanidad Militar de Málaga, se va a proceder al establecimiento de un Centro de Mecanoterapia, para el que se necesita varios aparatos para reeducación de movimientos en los heridos de guerra consistentes en bicicletas, aparatos de remar, ruedas de afilador, pelotas de goma y poleas que dicha Jefatura aceptaría de los particulares de esta capital que los ofrecieran.

SENALES ACUSTICAS

Señales acústicas que serán empleadas en caso de ataques aéreos:

Alarma.—Repique general de las campanas de la Catedral y pitada larga de la sirena de la Base Naval.

Fin de la alarma.—Cinco campanadas de la Catedral y cinco pitadas de la sirena de la Base Naval.

DEBEN PRESENTARSE

Los capitanes don Manuel García Verdugo, don Agapito Mambiona Menéndez, don Enrique Gómez García, don Francisco Bejarano Rivas, don José Ruiz Blanco y don José Mensayas Acetuno y los tenientes don Manuel Carmona Sáenz, don Juan Fernández Sánchez y don Luis Elena Manchado se presentarán a la mayor urgencia en este Gobierno Militar en horas de oficinas para asuntos de servicio.

LOS MEJORES BARES

"La Hostería" y "Regio"

Los preferidos de los malagueños.—Vinos de las mejores marcas.—Seleccionadas tapas. La mejor Cerveza tirada
Marín García, 17 y Angel, 1
Tetefs. 1145 y 1135 respectivamente.

CARTELERA

EMPRESAS UNIDAS

ESPECTACULOS PARA HOY

Desde las cuatro

ECHEGARAY.—Julietta compra un hijo, española, de Jardiel Poncela.

GOYA.—Vuelo nocturno, en español, por C. Gable y M. Loy.

PETIT.—La pequeña coronela, en español, por S. Temple.

MALAGA-CINEMA.—El refugio, interesante obra en español.

PRINCIPAL.—El gato y el violín, en español, por J. Mac Donald y R. Novarro.

MODERNO.—La justicia del fuego y Cuesta abajo, en español, por C. Gardel.

PLUS ULTRA.—Todos lo condenan y Huérfanos en Budapest, en español.

RIALTO.—Caballero de capa y espada y Don Quintín el Amargao, española.

VICTORIA.—El hijo de Kong y Yo, tú y ella, española.

La inserción de estos anuncios no significa aprobación ni recomendación de las películas aludidas.

TRABAJANDO POR ESPAÑA
María Rosa Urraca Pastor ha sido huésped de Málaga. Ilustre y honorable huésped, porque su historial, su valía y preponderancia en el Tradicionalismo la acreditan como una de las figuras más destacadas de nuestra España.

María Rosa ha estado entre nosotros apenas cuarenta y ocho horas. Han sido suficientes para que demuestre su admirable dinamismo, su ejemplar actividad. Charla en el Circulo de Requetés, conferencia por "radio", junta de Margaritas y la contribución prestada a la organización de talleres, orfanatos, comedores de caridad, etc., han sido exponentes de su capacidad de trabajo en favor de la causa.

No consideramos oportuno, dado que el tiempo era tan precioso para la distinguida dama, molestarla con una entrevista. Pero nuestro deseo de que dijera algo para nuestros lectores se vió satisfecho con ocasión de una comida, en cuya sobremesa charlamos amigablemente.

Y a continuación transcribimos su interesante relato, en el que cuenta anécdotas de la guerra y habla de lo ocurrido en diversos frentes.

LA INICIACION DEL MOVIMIENTO Y SU COLABORACION EN EL

—¿...?

—Nunca olvidaré cómo me persiguió el Gobierno rojo. Mi huida, ayudada por un agente de Policía, fué un poco novelesca. La creencia de todos era que había pasado al Extranjero. El agente policíaco, que era un gran derechista, desde luego que ganó la frontera, aunque inmediatamente que se inició el movimiento regresó a España y en el frente de Madrid está prestando servicios valiosísimos como combatiente.

—¿...?

—Yo no fui al Extranjero. En Madrid pude esconderme en la Ciudad Universitaria, y allí estuve dos meses refugiada, hasta que la hoy presidenta de las Margaritas de Burgos me ofreció un refugio más seguro en Arcos de la Liana, un noble pueblecito castellano. Inmediatamente que estalló el movimiento, me apresté a unirme a él, y con aquella columna que de Navarra salió el 22 de julio, mandada por García Escámez, fui ya, desde su paso por Burgos, actuando como enfermera.

—¿...?

—El día 24 abandoné Aranda de Duero para dirigirme directamente a Somosierra. La columna de la derecha la mandaba el hoy coronel Rada, y la de la izquierda iba dirigida por el jefe Cebollino. Por cierto que fuimos localizados por la aviación enemiga, que durante seis horas no cesó de arrojar bombas. Yo, ante este mi bautizo de los ataques aéreos, tuve que echarme a la cuneta en el primer momento con algo de miedo—¿por qué negarlo?—; pero allí, como no había dormido, hacía tanto calor y además continuaba el mosconeo de la aviación, terminé por dormirme. Y el sueño me resultó el mejor antídoto contra el pánico.

—¿...?

—Estando en Somosierra vi llegar a una ambulancia en la cual se encontraban dos requetés. Pude informarme de que hacía cuarenta y ocho horas que no comían, e inmediatamente les entregué algunas de las provisiones de boca que en la ambulancia llevábamos, tales como vino, coñac, caldo, leche condensada, jamón... Vi que se lo guardaban, y esto me extrañó, como es de consiguiente. Más tarde pude preguntarle, y me contestaron: "Es que se lo hemos llevado a Aurelio González de Gregorio, el presidente de la Juventud Tradicionalista de Madrid y jefe nuestro, el cual estaba mucho más tiempo que nosotros sin probar bocado." Pero lo interesante, lo "bonito"—continúa diciendo María Rosa—, es que Aurelio, el espejo de caballeros, repartió dichos viveres entre todos los que estaban a sus órdenes.

HEROES GLORIOSOS

—¿...?

—En la columna que lleva al frente al laureado García Escámez no se puede hablar de actos de heroísmo individuales, porque está formada en su totalidad de navarros, y en su mayoría de requetés. Todos rivalizan en valentía, en patriotismo, en saber despreciar la muerte. Así ese batallón de San Marcial, de Burgos, que durante cuarenta o cincuenta días resistió, sin ser relevado, en la trágica posición de Loma Verde, que luego se llamó de Loma Quemada, por los horribles estragos que en ella causó la lucha; en

cada una de aquellas jornadas recibieron por término medio unos mil disparos de artillería.

—¿...?

—Cuando por primera vez se presentaron en Somosierra los del Tercio, recuerdo que una bandera recibió la orden de tantear un avance, llevando la retaguardia cubierta por dos compañías de requetés.

La bandera pasó por momentos dificultosos y se salvó por la actuación heroica de los requetés.

—Cuando volvían los legionarios, que desconocían mi condición de tradicionalista—iba vestida de enfermera—, les oí hablar con entera libertad entre ellos y decir a los demás soldados: "Gracias a los requetés vivimos. Donde están ellos no hacemos falta nosotros."

—¿...?

—Allí hay también un grupo muy pequeño de Renovación Española, formado por los supervivientes del glorioso de los Miralles, los Gamazo, los Satrustegui... de los héroes que detuvieron primeramente a los ejércitos rojos en el que parecía iba a ser arrollador avance por el Guadarrama. Todos han ido cayendo; tan pequeño es ese grupo que resta, que apenas si figuran en el Manolo Miralles y algún otro.



—¿...?

—En ese mismo frente de Somosierra, la toma de Navarria por García Escámez y Rada fué algo admirable. Allí actuaban batallones de Sicilia, requetés navarros y dos centurias de falangistas navarros. Estas últimas, mandadas por los hermanos Lastra, uno de los cuales—Gerardo—ha encontrado en el frente muerte gloriosa.

—¿...?

—Los falangistas... navarros, y, como ellos dicen, hijos de carlistas, han rivalizado en valor con sus hermanos los requetés. Si éstos se apoderaron de los reductos, ellos tomaron la Casa Forestal, donde cayó todo un batallón de marxistas llamado de Los Leones Rojos.

Poco después de conquistar la Casa Forestal me regalaron aquellos falangistas, a mí, que me sabían tan carlista, un trofeo que alcanzaron en aquel lugar: el banderín de dicho batallón marxista.

—¿...?

—Y es que en la retaguardia es donde se exalta más que en ningún sitio el amor a España. Y donde a todos une el peligro, el patriotismo más sincero, la muerte, se siente la verdadera fraternidad de soldados y de milicias, de falangistas y de requetés, de todos los que en estos momentos no deben pensar más que en defender a España.

—¿...?

—De la actuación de los boinas rojas, de los cruzados de la Tradición, qué voy a decir. Hace pocos días, en tierra extraña, un Príncipe que todos adoramos recibía rodilla en tierra, de manos de un sacerdote, la boina roja, besándola antes de tocarse con ella. Evoco la estampa porque ella dice admirablemente todo lo que la boina roja significa: amor al sacrificio, exaltación del desinterés, hacer una religión del amor a España.

Y María Rosa Urraca Pastor, espíritu dulcemente femenino, corazón esforzado y valiente, cuya labor tanto bien reporta a la causa tradicionalista, continuaba su gratísima charla, plena de sencillez y claridad, teniéndonos a todos prendidos en el encanto de su amenidad y de su interés.

Administración de Fincas Rústicas y Urbanas

"HISPANIA"

Tramitación rápida de toda clase de asuntos relacionados con la propiedad.—Valoraciones para cobro de seguros.—Proyectos de obras.—Construcción y reconstrucción de edificios a pago aplazado.—Seguro de rentas.—Defensa activa e inteligente de los intereses de la propiedad.—Comisión médica.—Personal técnico competente.—Abogado.—Arquitecto.—Procuradores Peritos.—Procedimiento gratuito para los administrados.

DIRECTOR: Fernando O. Bassy, calle Córdoba, 1.—Horas de 5 a 7

Vida Católica

Santoral

Viernes 5 de Marzo.—Vigilia y Ayuno.—San Eusebio y compañeros mártires—

Santos de mañana.—San Víctor y Victoriano, mártires y San Olegario, obispo.—Ayuno.

Liturgia.—La misa y oficio divino son de la Feria VI con rito simple y color morado.

Cultos

Iglesia del Sagrado Corazón (P. P. Jesuitas).—Diariamente hay misas fijas a las 8 y a las 9 y eventuales a las 7 y a las 10.

Iglesia Parroquial de San Juan.—En esta iglesia hay misas todos los días de siete a diez de la mañana, de media en media hora.

Los domingos y días festivos hasta las doce de hora en hora.

Parroquia de Santiago

Diariamente se celebra la santa misa a las ocho, nueve y diez de la mañana. Por la tarde, a las seis se reza el santo rosario.

El primer viernes de Marzo.—Hoy primer viernes de Marzo, día en que, tradicionalmente, recibe culto especial en esta iglesia la milagrosa imagen de Nuestro Padre Jesús Nazareno del Rescate (vulgo MEDINACELI) se celebrará, a las ocho de la mañana, Misa de Comunión general en su altar.

Las puertas del templo permanecerán abiertas, sin interrupción, desde las 7 de la mañana hasta las 8 de la noche.

Se suplica a los fieles devotos de Nuestro Padre Jesús contribuyan con sus limosnas a la construcción de una nueva imagen y a la restauración de su altar y capilla.

Nuevamente se ruega a todas las personas que anteriormente tenían misas fijas en esta parroquia, se sirvan pasar por la sacristía de la misma.

En otros templos.—También hay misas en el Colegio de la Presentación, Sagrario, Nuestra Señora de la Victoria, Casa Cuna, San Juan de Dios, San Manuel, Carmelitas del Limonar, Hospital Civil y Capilla Castrense.

Ruego

Nos permitimos rogar a los señores Curas Párrocos y encargados de capillas, tengan la amabilidad de enviarnos cuantos datos sean precisos referentes a cultos en sus respectivas iglesias para su inmediata publicación, remitiéndolos siempre, antes de las cinco de la tarde.

Juventud masculina de Acción Católica

CENTRO DE SANTIAGO
Se pone en conocimiento de todos los afiliados y aspirantes de dicho Centro, la necesidad que tienen de solicitar su ingreso, el que quiera contínuamente dentro de las filas de Acción Católica, como también los que de nuevo quieran inscribirse, advirtiéndoles que el que no se inscriba se considera como baja en dicho Centro. Las inscripciones todos los días de 4 a 6 en la Sacristía de dicha Iglesia, hasta el 15 del corriente mes.

Congregación de Luises

AVISO

Iniciados los trabajos de reorganización de esta Congregación se advierte a los señores Congregantes y Aspirantes que deseen continuar en la misma, pasen por la Residencia de Padres Jesuitas (Compañía 1S) durante los días 3, 4, 5, 6 y 7 de 5 a 6 y media de la tarde a fin de solicitar la readmisión.

Málaga 1 de Marzo de 1937.—La Junta Directiva.

Juventud de Acción Católica Centro de los Stos. Mártires

Se ruega a todos los afiliados a esta Juventud asistan a la Misa de Comunión que el domingo 7 se celebrará en la iglesia parroquial de Santiago, a las ocho de la mañana, por los hermanos caídos durante la dominación roja.—El Presidente.

Asociación Católica de Maestros Federación de Maestros Católicos de España

Por los organizadores de esta Asociación en la provincia, se convoca a una reunión que se celebrará el día 7, domingo, en el local de la Escuela Normal del Magisterio y a la hora que oportunamente se publicará. A esta reunión asistirán el Presidente y Secretario de la Asociación

Puntos básicos de la obra nacional corporativa

VIII. Limitación y reorganización de los oficios y profesiones

El principio ya es enunciado, de que todos los que poseen un oficio o profesión tengan asegurado su trabajo y colocación en la actividad correspondiente, supone el de que oficios y profesiones no se ejerzan sino por aquellos a quienes prepare y autorice con el título correspondiente la organización gremial o corporativa a que el mismo pertenezca en cada localidad, comarca o región. Esto equivale a la reorganización de los oficios, artes y profesiones que se ha señalado como una de las finalidades de nuestra táctica sindical. El perfeccionamiento y eficacia del trabajo, estriba principalmente en esta reglamentación, que creará la verdadera solidaridad entre los trabajadores e irá reduciendo el tipo de jornalero anónimo sin oficio abandonado a una contratación eventual de su esfuerzo. La dignificación del trabajo y su elevación por la incorporación al mismo de una inspiración moral y artística, sólo así podrá conseguirse. Trabajar más y rendir más, es para nuestra espiritualidad, un imperativo de conciencia; para España, una necesidad y el más grave y permanente de los servicios nacionales. El asegurar este trabajo en todos los aspectos y derecho del mismo, constituye la primera de las obligaciones de justicia. Los sindicatos y organizaciones de la Obra nacional corporativa, consumarán la gran tarea de reorganizar y reivindicar los oficios, artes y profesiones de todo orden, con estadísticas y estudios sobre su situación, establecimiento regular y eficiente de sus enseñanzas en el seno de los mismos, con el auxilio del Estado, clasificación y restablecimiento de jerarquías, organización garantizada de las colocaciones en las empresas o centros del ramo y con cuantos medios indique su celo.

de Granada que vienen con el fin exclusivo de la organización.

Málaga, marzo de 1.937.

Por la Comisión, Yáñez.

Juventud de Acción Católica

Se recuerda a los jóvenes la obligación de asistir a la Misa de Comunión general que se celebrará el Domingo día 7 de Marzo, a las 8 de la mañana, en la Iglesia Parroquial del Apóstol Santiago, por el eterno descanso de los señores Consiliarios y compañeros mártires de nuestras Juventudes.

El Presidente Diocesano.

JOYERIA

Rodríguez y Padilla

Gran surtido en medallas religiosas e insignias patrióticas
16, Nueva, 16
MÁLAGA

ANGLADA Y JIMENEZ

Confitería y Pastelería selectas
Postres exquisitos
Todos los Viernes pasteles de vigilia
Calle Queipo de Llano, 21

En la Iglesia de S. Juan Funeral solemne organizado por la Agrupación de Cofradías

En sufragio por el eterno descanso de los mártires don Antonio Baena Gómez, don Emilio Hermida Rodríguez, don José Méndez García, don Rafael Ramis de Silva y cuantos cofrades malagueños dieron su vida gloriosamente por Dios y por la Patria, ha celebrado la Agrupación de Cofradías un funeral solemnisimo en la Iglesia de San Juan.

El templo estuvo materialmente lleno de fieles y hermanos de las distintas Cofradías, presidiendo el duelo, con los familiares de aquellos mártires, el representante del alcalde don Julio Gancedo, el presidente y secretario de la Agrupación de Cofradías y los hermanos mayores.

Al terminar el piadoso y emocionante acto, la señora viuda de don Emilio Hermida, con su hijito mayor que asistía a él, y las familias de Baena, Méndez y Ramis recibieron las más sinceras muestras de pesar por parte de los concurrentes, pésame sincero, de corazón, al que

Caleta Palace

La Dirección tiene el gusto de participar a su distinguida clientela que este acreditado hotel se encuentra reorganizado y abierto con los servicios y confort habituales. Pensión, 25 pesetas.

SERVICIO DE RESTAURANT



D. O. M.

Rogad a Dios en caridad por el eterno descanso de los Señores

D. Modesto Escobar y Acosta

Y DE SU HIJO

D. Francisco Escobar Rozas

Que murieron por Dios y por la Patria, vilmente asesinados por las hordas marxistas, los días 31 de Agosto y 6 de Septiembre de 1936 respectivamente.

R. I. P.

Sus desconsoladas Viudas, hijos, hermanos, sobrinos y demás parientes

RUEGAN a sus amistades encomienden a Dios el alma de los finados y le tengan presentes en sus oraciones y asistan a las misas que por el eterno descanso de aquellos se celebrarán el próximo sábado día 6 en la Iglesia del Sagrario, a las nueve, nueve y media y la de funeral a las diez y media, por cuyo favor les quedarán profundamente agradecidos.

Málaga al día

VIDA MUNICIPAL

GARCÍA SANCHIZ EN EL AYUNTAMIENTO

Ayer tuvimos la satisfacción de que nuestra visita al Ayuntamiento coincidiera con la llegada al despacho del alcalde del insigne charlista Federico G. Sanchiz.

El señor Gómez Rodríguez, luego de saludar y atender a nuestro ilustre huésped y gran español, recibió a los representantes de la Prensa, expresándoles, en primer término, la satisfacción que le producía la presencia en el Palacio Municipal de G. Sanchiz y lo mucho que agradecería al maravilloso charlista el regalo que iba a hacer al pueblo de Málaga de una de sus amenísimas e inimitables audiciones habladas.

LA ACTUACION DE LA COMISION DE ABASTOS

El alcalde facilitó después a los periodistas la siguiente nota:

"En el día de ayer, la Comisión de Abastos, compuesta por el señor químico municipal don Luis de la Bárcena, recorrió los distritos primero, segundo, tercero, quinto y sexto, siéndole recogida una muestra de leche al vendedor Juan Fernández Fernández, domiciliado en Ollas, la que analizada en el Laboratorio Municipal resultó que contiene el 15 por 100 de agua y no poseta el vendedor carnet de licencia.

Se le ha impuesto multa de 125 pesetas por la adulteración y 100 pesetas por carecer de la licencia municipal."

VISITAS AL ALCALDE

El señor Gómez Rodríguez recibió ayer la visita del ingeniero don Rafael Benjumea; director de la Empresa de Tranvías, don Carlos García y García; comandante de Infantería don Rafael González Moyá; el catedrático don Alberto Blanco, y una Comisión de la Industria Pesquera.

LA SUSCRIPCION A FAVOR DE LOS NECESITADOS DE MALAGA

Suma anterior, 65.680,10 pesetas.
Una española muy patriota, 1.500 pesetas; señor cónsul inglés en Málaga, 5.000.
Total: 72.180,10 pesetas.

Ayer celebró sesión el Ayuntamiento

El Ayuntamiento celebró ayer sesión de primera convocatoria.

De los acuerdos adoptados publicaremos mañana una información, no haciéndolo hoy por falta absoluta de espacio.

Interesante

Se ruega a todos los dueños de hoteles, pensiones, fondas y casas particulares que admitan huéspedes y que no asistieran a la reunión celebrada en la Alcaldía el día 3 de las corrientes, lo hagan a la Secretaría Especial para asuntos de mayor interés.

Excmo. Ayuntamiento de Málaga ANUNCIO

Se anuncia a los industriales de esta Ciudad, que por el Excelentísimo Ayuntamiento y con destino al Parque de Bomberos se necesitan cuatrocientos metros de mangueras de cáñamo y goma de cuarenta y cinco milímetros, encontrándose en el Negociado correspondiente de esta Excm. Corporación, durante las horas hábiles de oficinas, el pliego de condiciones que a tal fin ha de servir para el correspondiente concurso, siendo el plazo de presentación de pliegos, de veinte días a partir desde el siguiente al de la publicación de este anuncio en los periódicos locales.

Lo que se hace público por medio del presente, para conocimiento de todos.

Málaga 3 de Marzo de 1937.
El Alcalde,
Enrique Gómez Rodríguez

"La Cubana"
Confitería y Pastelería
Puerta del Mar, 1 y 3-Tel. 2008

Rasgos de la jornada

Comentábase, en esta misma sección, hace sólo unos días, el rumbo fraternal de que están dando pruebas las ciudades españolas, acudiendo en socorro de Málaga, que gracias a los generosos e importantes auxilios recibidos ha logrado terminar, a las puertas de los establecimientos de comestibles, con los tristes espectáculos de las «colas» de hambrientos, en busca de artículos alimenticios que escaseaban en el mejor de los casos, ya que la mayor parte de ellos faltaban en absoluto. Hablábamos de los donativos de especies y en metálico, porque de dinero y de comestibles eran los que hasta ayer habíamos recibido. Hasta ayer, nada más...

A mediodía de la jornada obtuvimos la merced de un donativo nuevo, que sirvió de alimento espiritual a varios millares de criaturas, felices mortales que pudieron hacer compatibles la obligación del día con la devoción a que el mismo día invitaba, y les fué posible escuchar la charla de García Sanchiz, desde el balcón principal del Ayuntamiento. Fué aquello el mejor donativo que a Málaga podía hacer el mago de la palabra. El donativo mejor, porque Málaga ha vuelto a ser el pueblo sensitivo, que sabe apreciar el valor de las cosas y no queda aquí ni un ciudadano siquiera incapaz de reconocer la necesidad que ha venido a llenar la charla de Federico.

De ahí que todos los que les fué factible acudiesen a oírle. De ahí, también, que el sol y las nubes, en lucha de que pudimos ser testigos se disputaran el dominio de las alturas para escucharle...

El donativo de García Sanchiz fué ayer, indudablemente la nota de la jornada. Y, desde luego, uno de los más interesantes recibidos. ¡Cómo que la charla de Federico ofrece la prueba más elocuente de la veracidad que encierra la afirmación de que no solo de pan vive el hombre.

Excmo. Ayuntamiento de Málaga ANUNCIO

Se anuncia a los industriales de esta Ciudad, que por el Excelentísimo Ayuntamiento y con destino al Parque de Bomberos se necesitan diez y ocho pares de nudos de metal para mangueras, encontrándose en el Negociado correspondiente de esta Excm. Corporación, durante las horas hábiles de oficinas, el pliego de condiciones y modelo que a tal fin han de servir de base para el correspondiente concurso, siendo el plazo de presentación de pliegos de veinte días a partir desde el siguiente al de la publicación de este anuncio en los periódicos locales.

Lo que se hace público por medio del presente, para conocimiento de todos.

Málaga 3 de Marzo de 1937.
El Alcalde,
Enrique Gómez Rodríguez

Ferretería "EL CANDADO"

Batería de Cocina
Juan Gómez García, 20 al 29
TELEFONO 3426



D. O. M.

LA SEÑORA

Doña Felisa Reboul
Gracián

VDA. DE SANDOVAL

Falleció el 28 de Noviembre de 1936.

R. I. P.

Su sobrino D. Ignacio Accino
Reboul y demás familiares,

Participan a sus amistades que el funeral por el eterno descanso de su alma tendrá lugar el día 6 de Marzo, a las diez y media de la mañana, en la Parroquia de San Juan.

Diputación Provincial

El presidente, en el Ayuntamiento

Cuando llegamos ayer mañana a la Diputación Provincial conversamos brevemente con el secretario de la Corporación don José Casero, manifestándonos que el presidente accidental don Baltasar Peña Hinojosa había marchado momentos antes al Ayuntamiento, al objeto de acompañar al Sr. García Sanchiz en la charla que éste iba a dar por la mañana desde el balcón principal del municipio.

Misa de Requiem

El Sr. Casero nos dijo después que el presidente de la Corporación había asistido ayer a una Misa de Requiem que tuvo lugar en la Iglesia del Sagrado Corazón, en sufragio del alma del que fué secretario de dicho centro oficial, don Rafael Duran Pulis y su hijo, oficial administrativo de la Diputación.

Visitas

Varlas fueron las visitas recibidas ayer por el Sr. Peña Hinojosa en su despacho oficial, relacionadas todas ellas con asuntos que afectan a la Corporación.

Así nos lo manifestó el Secretario, quien después de despedirse de los informadores, les hizo saber que marchaba también al Ayuntamiento para acompañar al Sr. García Sanchiz.

El pago a los empleados de la Corporación

Finalmente el Sr. Casero hizo presente a los periodistas, que la Diputación haciendo honor a su tradición apesar del lamentable estado económico en que la dejaron los rojos, sin desatender las necesidades de los establecimientos benéficos en los que se esfuerzan por mejorarlos tanto el presidente como sus compañeros los Diputados Visitadores, había abierto el pago de haberes al personal modesto, y ello con sus propios elementos, dando una vez más prueba del interés que sienten hacia todos los que prestan sus servicios en el Organismo provincial.

Accesorios para automóviles LUBRIFICANTES

Casa Muñoz
CORTINA DEL MUELLE, 5 y 15

Gobierno Civil

García Sanchiz, en el Gobierno

El Gobernador fué visitado por el eminente charlista don Federico García Sanchiz, que iba acompañado de su secretario, el alférez de Requetés señor Triana.

La satisfacción del Gobernador

En nuestra visita de ayer al Gobierno Civil, nos recibió como de costumbre el Secretario particular particular del Sr. García Alted, manifestándonos que el Gobernador había asistido por la mañana a los actos en honor de García Sanchiz, el cual dió, como ya conocerán los lectores, una de sus admirables charlas, desde el balcón principal del Ayuntamiento.

Con motivo de esto—siguió diciendo el Secretario—el Sr. García Alted se muestra muy satisfecho y agradecido a esa gran obra patriótica que el insigne orador va realizando por toda España.

La Junta de Incautación de Bienes

La Junta de Incautación de Bienes—siguió su referencia el Secretario—se ha posesionado hoy y ha entrado en funciones, estando compuesta, como ya se sabe, por el señor Gobernador Civil como presidente, un magistrado y el abogado del Estado don Ignacio Muñoz Rojas, que han sido designados por el Gobierno de Burgos.

Constitución de la Cámara Agrícola

Igualmente se va a constituir en este Gobierno, mañana sábado, a las once, la Junta de la Cámara Agrícola Provincial, de lo cual se dará una más amplia información a ustedes para que llegue a conocimiento del público. Todo esto tiende a ir encauzando la vida de nuestra capital y la provincia, que buena falta le hace después de los siete meses de dominación marxista.

Los servicios de Veterinaria

Otra noticia he de comunicar a ustedes—continuó el secretario—y es que el Comandante don Guillermo Espejo, se ha hecho cargo interinamente de los servicios de Sanidad Pecuaría provincial, en sustitución del Delegado que hasta ahora venía desempeñando dichas funciones y que ha cesado por enfermedad.

Visitas

Ayer recibió el señor García Alted las siguientes visitas:

Don Eduardo Ocón Berchard, Administrador de Correos; don Miguel Domínguez Salcedo, Interventor de Correos; don Antonio Maldonado, Superiora del Asilo de San Manuel, don José del Río Pérez, don José de las Heras, don Francisco Hormigo, D. Inocente Lechuga, Capellán Castrense; Vice-Presidente de la Cámara Agrícola de Sevilla, Sr. Conde de Puerto Hermoso, Dr. Sergio Gómez Larrea, don Isidro Roon, Cónsul de Honduras; don Genaro Conde, teniente coronel de la Guardia civil, comandante don Guillermo Espejo, Delegado de la Autoridad Militar para los Servicios Veterinarios de Málaga y provincia.

PEQUEÑOS ANUNCIOS

ACADBMIA AMERICANA
GRANADA, 49

Aprenda corte y confección en la acreditada Academia Americana. Precios económicos
GRANADA, 49

FERNANDO GIMENEZ, Procurador y Administrador de Fincas rústicas y urbanas. Andrés Pérez, 8.

C. NÚÑEZ DE CASTRO Y AGUILAR
PROCURADOR
ADMINISTRADOR DE FINCAS
San Juan, 82. Teléfono, 3089.
Horas de consulta, de 3 a 5 de la tarde

Información de madrugada

Los refugiados en Almería huyen ante el espectro del hambre

Nombramiento de secretario del Gobierno civil de Málaga

Burgos. —El «Boletín Oficial» publica una orden nombrando secretario del Gobierno civil de Málaga a don Carlos Tejera Marugán, que lo era de Badajoz.

Otro pueblo víctima de la barbarie «roja»

Zaragoza, 4. —Las fuerzas rescatoron hace unos días para la España Nacional, Fuenferrada, pueblecito aragonés que ha sufrido las mayores atrocidades de parte de las hordas rojo-separatistas.

El aspecto que presentan sus calles, es desolador; las casas saqueadas y para colmo de tantos males, los rojos, al hacer la retirada, a las once de la noche, obligaron a marchar con ellos a todos sus moradores, sin consideración ninguna para los ancianos, mujeres y niños, sin duda para que apuren el cáliz de tantas amarguras con este obligado destierro.

Madrid es un inmenso estercolero

Tenerife, 4. —La situación anti-higiénica de Madrid ha denunciado alarmado el periódico «El Socialista».

Dice en un suelto que la podredumbre de toda clase ha convertido a la capital de España en un inmenso estercolero. Las enfermedades secretas abundan de tal manera entre los milicianos rojos, que se da frecuentemente el caso indigno de que ingresan en los hospitales esta clase de enfermos en una proporción tres veces superior a la cifra de milicianos heridos en los frentes de Incha.

La ocupación de Portal Rubio

Salamanca, 4. —La ocupación de Portal Rubio por las fuerzas del Ejército Nacional tiene gran importancia.

Mediante dicha conquista, las fuerzas nacionales dominan ya de hecho la cuenca minera más importante de la provincia de Teruel, y los rojos catalanes se verán imposibilitados de abastecerse de carbón de esas minas.

Los «rojos» de Madrid aseguran que muy pronto cesarán las hostilidades

Burgos, 4. —Informaciones captadas aseguran que ya los milicianos «rojos» no se recatan de decir en alta voz «que las fuerzas del GENERALÍSIMO FRANCO tienen ganada la guerra, y que muy pronto cesarán las hostilidades».

Esto lo dicen para justificar su falta de coraje combativo.

Radio Familia derrota a Radio Liberte

Burgos, 4. —El Frente Popular francés pierde terreno por momentos. Acaban de celebrarse las elecciones para designar el Consejo directivo de radios y, aunque no se conocen todavía los resultados definitivos, los de carácter parcial, muy aproximados a la realidad, que se tienen ya dan idea de la derrota de los elementos que apoyan al Frente Popular francés.

En París, Radio Familia (agrupación de derechas) ha conseguido 84.000 votos; París Radio Liberte (Frente Popular) 78.000 votos; Lille, 7.600; Burdeos, 26.000 y 20.000; Tolouse 25.000 y 2.000.

Estos resultados dan el triunfo neto sobre el Frente Popular a la agrupación de derechas representada en Radio Familia.

Los marroquíes acusan de traición a Francia

Tánger, 4. —Indígenas refugiados de la zona francesa, acusan la intensa propaganda que, por órdenes superiores, se realiza en la frontera del Marruecos español, con vistas a producir alteraciones en nuestro Protectorado, y el disgusto, cada vez mayor, que existe entre los elementos musulmanes, que acusan a Francia de la traición a dos tratados y de sembrar la guerra y la discordia, desprestigiándose ante los elementos indígenas, que repudian tan innoble proceder.

En Fezy Taza se habla y se comenta en voz baja, en Mezquitas y cafetines, contra la administración francesa, que conspira contra los principios tradicionales y religiosos, que son la base de su civilización y de su imperio, que se pretende destruir, desde el Poder, con las infiltraciones judío-comunistas.

Los cañones de los acorazados británicos serán de 12 pulgadas

Londres, 4. —De fuente fidedigna se sabe que los nuevos acorazados británicos tendrán unos cañones de 12 pulgadas.

El Almirantazgo está dispuesto a mantener este calibre, sin esperar a que Rusia y el Japón se pronuncien sobre este asunto en la conferencia que se celebrará el primero de Abril.

Ejercicios militares en Rusia

Moscú, 4. —Se han celebrado los ejercicios militares anunciados, que han revestido gran intensidad.

Según los políticos, estos ejercicios demuestran que Rusia está preparada para cualquier posible ataque al país.

Debate sobre política exterior en Inglaterra

Londres, 4. —Se han celebrado en la Cámara los debates sobre política exterior.

Un diputado se ocupó de las relaciones anglo-alemanas, declarando que no se ha invitado nunca a Alemania a sentarse a la mesa de una conferencia.

Por lo que respecta a las colonias —siguió diciendo el diputado— Inglaterra se ha servido de argumentos muy torpes. Por un lado declara que las colonias no tienen valor para nadie, y por otro no quiere dejar las suyas de sus manos.

Hemos captado de las emisoras rojas

Ordenes dictadas por el miedo

La emisora de Madrid hizo ayer constantes llamamientos dirigidos a los vecinos de la capital advirtiéndoles que están prohibidos los grupos en las calles, y que se habían dado severas órdenes para disolverlos a las milicias encargadas de la vigilancia.

Se recordaba la advertencia de que nadie podrá circular después de las ocho de la noche, sin un permiso especial.

(Como se vé, la «tranquilidad» en Madrid es absoluta).

En Almería hay mucho pánico

Noticias captadas anoche revelan que en Almería no hay mucho que comer y que los refugiados de última hora han decidido, en su mayoría, seguir «cuesta arriba», marchando carretera adelante con rumbo a las capitales de levante.

(En Almería saben que no están muy seguros. Pero nosotros creemos que no estarán seguros en ninguna parte).

Las cartillas de alimentación no sirven para nada

Conforme a las cartillas de alimentación últimamente repartidas por la Comisaría de Abastecimiento, deberá de acudir a las tenencias de Alcaldía de cada distrito, pero cuando acuden a ellas, estas han sido saqueadas o se encuentran con las puertas cerradas.

La alimentación de Madrid es un mito, y cada familia no puede contar más que con lo que sus hombres puedan encontrar en sus correrías por las calles.

(Seguramente que a los dirigentes no les faltará de nada. Por algo tienen las riendas para «frenar» cuando les convenga).

¿Y el general Mangada?

Alguna emisora pregunta qué hace y adónde está el célebre general Mangada, «héroe» de los primeros días de euforia de los marxistas.

No se habla nada de Mangada, y no sería muy raro que hubiera sido destituido, o quién sabe si fusilado, como lo fué Riquelme y lo serán otros militares como éstos.

(Mangada, el general esquelético y redicho, ha sido otro de los soldados torpes e ineptos de la república de Largo, que cuando ha llegado la ocasión de demostrar sus cualidades, ha fracasado rotundamente. El premio ya se lo habrán dado.)

El costo de los alimentos en las zonas rojas se ha elevado en un doscientos por ciento

Los «gudaris» se escapan de Asturias por instinto de conservación

EL COSTO DE LOS ALIMENTOS EN LA ZONA ROJA

SALAMANCA. —En un doscientos por ciento se ha elevado el precio de las subsistencias en las zonas ocupadas por los rojos en relación con los precios que regían el 19 de julio.

La «Soli» publicaba días pasados un cuadro demostrativo en el que se ponía de manifiesto el enorme aumento de los artículos alimenticios en la capital catalana. La ternera que en julio costaba 2,70 la libra, hoy se paga a 7,50; el cordero costaba 3 pesetas y ahora se está vendiendo a 9; el bacalao se vendía a 1 peseta la libra y hoy se vende a 9, y los huevos de 2,40 docena subieron a 6 pesetas.

EL DESASTRE DE ASTURIAS

VITORIA. —Tienen noticias del regreso a Vizcaya de muchos milicianos pertenecientes a los batallones de «gu-

radis» que marcharon a Asturias a cooperar en el ataque a Oviedo.

Estos milicianos cuentan horrores sobre los descalabros sufridos por las fuerzas rojas en los alrededores de Oviedo, donde quedaron completamente en cuadro la mayor parte de las unidades que participaban en los ataques a la ciudad.

Sábese que estos «guradis» llegados a Vizcaya se escaparon de Asturias para librarse de una muerte segura, pues en cada ataque a Oviedo de las tropas nacionales les hacían centenares de muertos y heridos.

Ante estas noticias, se ha reanudado el desaliento que reinaba entre los dirigentes y milicianos vascos que estaban esperando la toma de Oviedo para recibir de Asturias grandes contingentes de milicianos para marchar sobre Guipúzcoa, Alava y Navarra.

En el campo «rojo» por Sánchez Vázquez



—Pero, también han «yamáo» a tu quinta?
—También.
—«Osá», ¡qué «apuraila» debe está «la coza»!